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A Companhia de 
Desenvolvimento de 
Minas Gerais (Co-
demge), gestora do 
Parque das Águas de 
Caxambu, abre mais 
uma oportunidade de 
escuta da sociedade 
e dos interessados no 
processo de concessão 
do Parque das Águas 
de Caxambu. A nova 
audiência pública está 
marcada para 23/5, às 

18h, no Palace Hotel, 
em Caxambu/MG.

A reunião é aberta ao 
público e busca atender 
a uma demanda da so-
ciedade civil e do Minis-
tério Público, além de 
ser mais uma ocasião 
para dar ainda mais 
publicidade e transpa-
rência ao processo de 
licitação sobre a con-
cessão do Parque das 
Águas de Caxambu.

Mais informações 
sobre o processo estão 
disponíveis na página 
Consultas Públicas, no 
site da Codemge. 

Sobre a 
Concessão

A Codemge reabre o 
processo de concessão 
do Parque das Águas 
de Caxambu com o 
intuito de aprimorar a 
qualidade do serviço 
prestado ao cidadão. 

Após realização de 
estudos, reuniões com 
lideranças da comuni-
dade de Caxambu e re-
visão dos documentos 
que compõem o pro-
cesso de concessão, 
a Codemge inseriu mu-
danças significativas 
sobre alguns pontos 
propostos no certame 
que foi revogado em 
Abril/2023.

Veja na página 03

Codemge realiza mais uma audiência sobre a 
concessão do Parque das Águas de Caxambu
Reunião é aberta ao público e busca atender a uma demanda da sociedade e do Ministério Público
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Turismo mineiro cresceu 7,0% 
no primeiro trimestre do ano
No primeiro trimestre do ano de 

2024, o volume de atividade turística 
de Minas Gerais registra um bom 
desempenho, conforme análise 
do Núcleo de Estudos Econômi-
cos da Fecomércio MG. Com um 
crescimento de 7,0% no trimestre, 
o estado de Minas Gerais registrou 
o segundo melhor desempenho no 
trimestre entre os estados que dis-
ponham de informações a respeito 
do volume de atividade turística. No 
trimestre, o estado da Bahia regis-
trou o melhor desempenho, com um 
avanço de 7,3%. O turismo até o fim 
do primeiro trimestre no Brasil regis-
trou um desempenho mais tímido, 
com um avanço de 0,4%.

O primeiro trimestre para o 
turismo mineiro registra o indica-
dor mais intenso para Minas na 
série histórica, ao desconsiderar o 
primeiro trimestre dos últimos dois 
anos, que por sua vez, registraram 
desempenhos mais expressivos 
em função da base de comparação 
fraca, ocasionada pela pandemia. O 
primeiro trimestre de 2023 teve um 
crescimento de 24,30%, enquanto 
em 2022 o desempenho foi de 
69,20% para o trimestre.

No primeiro trimestre do ano, 
nota-se que o principal aeroporto do 
estado contou com um aumento na 
circulação de passageiros de 15,3% 
em relação ao mesmo período do 
ano anterior, perfazendo um volume 
de quase 2 milhões de passageiros 
entre embarque e desembarque no 
período. Já em relação ao número 
de voos, considerando todos os 
aeroportos do estado, os três primei-
ros meses do ano registraram um 
incremento de 3,0% em relação ao 
mesmo período do ano de 2023, em 
números, foram quase 32 mil voos 
entre decolagem e pouso.

O estado mineiro recebeu 13.540 
turistas estrangeiros entre janeiro e 
março do ano corrente, o montante 
é 31,8% superior ao observado em 
2023, quando estiveram em Minas 
10.273 turistas. A maioria dos tu-
ristas pertence aos cinco países a 
seguir, que juntos somaram 75% 
de todos os visitantes estrangeiros 
que estiveram no estado no período: 
Portugal (4.663), Estados Unidos 
(1.637), Colômbia (1.553), Alema-
nha (1.494) e Reino Unido (787).

Para Gilson Machado, econo-
mista da Fecomércio MG, alguns 
pontos no contexto econômico têm 
corroborado para o bom desempe-
nho da atividade turística em Minas 
Gerais. O mercado de trabalho 

segue aquecido, a taxa básica de 
juros está menos intensa que nos 
últimos períodos e a confiança 
do consumidor está melhorando. 
Somado a isso, no mês de março, 
contamos com a Semana Santa, 
período tradicional no estado, o que 
contribuiu para o desempenho da 
atividade no mês.

O volume de atividade turística 
ao longo dos últimos 12 meses, 
de abril de 2023 a março de 2024, 
apontou um crescimento expressivo. 
Com uma alta de 11,20%, o estado 
mineiro mantém o melhor desempe-
nho entre as Unidades da Federa-
ção (UF) analisadas, seguido pelos 
estados do Rio de Janeiro (10,9%) e 
Bahia (9,1%). Em contraste, o Ceará 
e o Distrito Federal registram queda 
nos últimos 12 meses, respectiva-
mente, de 7,7% e 3,5%. O turismo 
no contexto nacional para o período 
teve um avanço de 4,4%.

Com o bom desempenho do vo-
lume de atividade turística no estado 
mineiro, o mercado de trabalho for-
mal segue aquecido nas atividades 
relacionadas ao turismo. Entre abril 
de 2023 e março de 2024, foram 
contratados quase 16 mil profissio-
nais, refletindo em um incremento 
de 5,4% no número de carteiras 
de trabalho ativas, atualmente com 
308.575 profissionais.

O mercado de trabalho formal 
superou o período que antecedeu 
a pandemia. Em seu ano mais 
crítico, a atividade teve a extinção 
de 43.951 profissionais. Nos anos 
subsequentes, a situação mudou e 
foram adicionados profissionais ao 
mercado de trabalho, o que faz com 
que até março de 2024 tenham sido 
adicionados mais de 60 mil profissio-
nais, 16.820 a mais do que as perdas 
ocasionadas pela pandemia.

O indicador na variação anual, 
março frente a março de 2023, re-
gistrou um desempenho de 3,7%, 
volume de atividade turística 3,2 
pontos percentuais acima do avanço 
nacional, que foi de 0,5%. Entre as 
UF’s, o estado da Bahia e Santa 
Catarina apontaram aceleração 
mais intensa, com 16,6% e 8,8%, 
respectivamente. Já os estados 
do Espírito Santo (-12,5%) e Goiás 
(-9,2%) registraram desaceleração 
nessa base de comparação.

Na base de comparação men-
sal, o estado mineiro registrou um 
avanço de 0,2% frente ao mês de 
fevereiro. O desempenho para o 
contexto nacional foi idêntico ao de 
Minas. Entre as UF’s, apenas cinco 

das doze analisadas registraram 
desempenho positivo no período. Na 
análise em questão, Bahia (9,8%) e 
Santa Catarina (4,5%) registraram 
desempenho mais expressivo frente 
aos demais. Já o Distrito Federal e 
o Ceará apontaram desaceleração 
mais intensa, respectivamente, de 
6,2% e 3,7%.

“O desempenho da atividade 
turística em março teve influência 
da Semana Santa. O Governo esta-
dual lançou o projeto turístico Minas 
Santa 2024, com ações em mais de 
600 cidades mineiras para celebrar 
as tradições e religiosidades do 
estado”, destaca Machado.

“Os bons resultados da atividade 
turística em Minas Gerais são reflexo 
da riqueza cultural, gastronômica, 
econômica e diversidade que o 
estado possui ao longo dos 853 
municípios. O estado tem mais de 
430 museus, 92 unidades de conser-
vação, diversas cidades históricas, 
cachoeiras e vários eventos que têm 
movimentado a economia do estado. 
Somado a esses aspectos, temos 
também os investimentos públicos e 
privados para a promoção do turismo 
no estado, como é o caso do projeto 
Descubra Minas da Fecomércio MG, 
que tem o objetivo de promover o 
turismo local”, aponta Machado.

Para conhecer o Projeto do Sis-
tema Fecomércio MG, Sesc, Senac, 
acesse o nosso site https://www.
descubraminas.com.br/.

Sobre a Fecomércio MG
A Federação do Comércio de 

Bens, Serviços e Turismo de Minas 
Gerais integra o Sistema Fecomér-
cio MG, Sesc e Senac em Minas e 
Sindicatos Empresariais que tem 
como presidente o empresário 
Nadim Donato. A Fecomércio MG 
é a maior representante do setor 
terciário no estado, atuando em 
prol de mais de 740 mil empresas 
mineiras. Em conjunto com a Con-
federação Nacional do Comércio 
(CNC), presidida por José Roberto 
Tadros, a Fecomércio MG atua junto 
às esferas pública e privada para 
defender os interesses do setor 
de Bens, Serviços e Turismo a fim 
de requisitar melhores condições 
tributárias, celebrar convenções 
coletivas de trabalho, disponibilizar 
benefícios visando o desenvolvi-
mento do comércio no estado e 
muito mais.

Há 85 anos, fortalecendo e 
defendendo o setor, beneficiando e 
transformando a vida dos cidadãos.

A importância do sono para 
a aprendizagem infantil

Por Luciana Brites 

O sono desempenha uma 
função vital que vai além do ato 
de fechar os olhos. De acordo com 
pesquisas, o sono tem impacto 
profundo na aprendizagem e na 
memória. Por esse motivo, deve-
mos estar atentos a esse detalhe 
na saúde das crianças.

Durante a vida escolar, o 
pequeno deve conseguir se con-
centrar para absorver diversas 
informações e conseguir reter o 
conhecimento. Logo, se um estu-
dante apresenta dificuldades para 
se manter acordado e atento, seu 
desempenho pode ser prejudica-
do. Isso pode ser um sinal de que 
o sono não está desempenhando 
o papel crucial que deveria.

Portanto, quando as crianças 
não dormem o suficiente, sua 

capacidade de aprendizado é 
afetada de forma significativa, pois 
o sono é como o combustível que 
alimenta o cérebro. Quando falta, 
o desenvolvimento pode ser afe-
tado e o desempenho acadêmico 
pode sofrer.

Os pais devem incentivar 
o cochilo dos pequenos. Ele é 
essencial para a consolidação 
da memória, da atenção e para 
o desenvolvimento geral das 
crianças. Também tem impactos 
no crescimento, principalmente 
durante a primeira infância.

É essencial cultivar hábitos 
saudáveis para ter um sono de 
qualidade. Para isso, certifique-
se de que o ambiente, nesses 
momentos, seja agradável para a 
criança. O quarto deve ser escuro, 
silencioso e com uma temperatura 
agradável, pois é um ambiente 

confortável e que contribui para 
um descanso tranquilo.

Além disso, evite estímulos 
eletrônicos, como tablets e smar-
tphones, antes de dormir. A luz 
azul emitida por esses aparelhos 
pode interferir no sono. Opte por 
atividades relaxantes, como ler 
um livro.

É importante também evitar 
comidas pesadas antes de dor-
mir. Indico que os responsáveis 
incentivem a prática de atividades 
físicas durante o dia, pois o exer-
cício regular pode promover um 
sono mais profundo à noite.

Busque promover práticas que 
auxiliem uma melhor qualidade de 
vida para seus filhos. Lembre-se, 
sono é mais do que descanso: 
é uma ferramenta valiosa para 
o desenvolvimento e futuro das 
nossas crianças.

O que são as coisas próprias de menino 
que Paulo citou?

Postado pelo Presbítero André Sanchez

E é aqui que entra as coisas de 
menino que Paulo citou…

(4) Paulo, para mostrar essa 
nova realidade do que é “perfeito”, 
usa uma figura de comparação. 
Quando ele diz “menino”, usa a 
palavra grega “nepios”, que indica 
uma criança bem pequena.

Temos aqui uma metáfora 
onde Ele está dizendo que assim 
como uma criança bem pequena 
não sabe praticamente nada da 
vida, do mundo, das coisas ao 
seu redor, assim também nós, 
ainda temos uma visão muito 
pequena do que são as coisas, 
até que venha o que é perfeito 
(o reino de Deus em toda a sua 
plenitude com a volta de Cristo).

Sendo assim, na comparação 
de Paulo, quando diz “cheguei a 
ser homem” traz a ideia da chega-
da ao que é perfeito. Está ligado 
ao encontro com Cristo no final da 
vida de uma pessoa (quando ela 
morre e vai para o céu) ou na se-
gunda vinda do Senhor (quando 
também os salvos estarão plena-
mente em Sua presença).

Resumindo: coisas de me-
nino são as coisas que vivemos 
nessa terra, ainda imperfeitas. 
Coisas de homem são as coisas 
que viveremos na plenitude do 
reino de Deus, amadurecidos na 
presença viva do Senhor!

(5) Na sequência ele finaliza 
esse pensamento quando diz: 
“Porque, agora, vemos como 
em espelho, obscuramente; 
então, veremos face a face. 
Agora, conheço em parte; en-
tão, conhecerei como também 
sou conhecido” (1 Coríntios 
13:12).

Os espelhos da época de 
Paulo não eram como os nos-
sos. Geralmente eram em metal 
polido, não mostrava em detalhes 
precisos o reflexo da pessoa.

Então, a nossa vida nessa ter-
ra se assemelha à vida de crian-
ças que ainda não conhecem 
bem a totalidade das coisas. Mas 
quando chegarmos à plenitude de 
tudo na presença de Deus, então, 
seremos como adultos que têm 
um maior conhecimento das coi-
sas do Senhor! Glória a Deus!

(1) Comecemos nossa aná-
lise observando o texto comple-
to onde Paulo fala sobre isso: 
“Quando eu era menino, falava 
como menino, sentia como me-
nino, pensava como menino; 
quando cheguei a ser homem, 
desisti das coisas próprias de 
menino” (1 Coríntios 13:11).

A pergunta que fica é: por 
que Paulo está falando, aparen-
temente, sobre as coisas da sua 
infância, coisas essas que pas-
saram quando ele ficou adulto? 
Será que ele está usando uma 
comparação (figura)?

(2) No presente contexto 
Paulo está ensinando sobre a 
excelência do amor. Paulo fala 
da grandeza do amor, da impor-
tância de ele estar envolvido em 
tudo que fizermos (1 Coríntios 
13:1-3).

Paulo também lembra de 
características do amor, como ser 
paciente, benigno, sem ciúmes, 
sem orgulho etc. (1 Coríntios 
13:4-7).

Depois Paulo passa a mostrar 
a eternidade do amor comparan-
do-o com outros frutos e dons. 
Mesmo as profecias, os dons 
diversos que Deus dá, o conhe-
cimento que temos do Senhor, 
tudo isso tem em si certa imper-
feição no “agora”, pois somos 
imperfeitos.

(3) Neste trecho seguinte 
temos de ter atenção: “Quando, 
porém, vier o que é perfeito, en-
tão, o que é em parte será ani-
quilado” (1 Coríntios 13:10).

Alguns pensam que “o que 
é perfeito” citado por Paulo seja 
a conclusão da Bíblia, ou seja, 
de todos os livros da Bíblia. No 
entanto, parece se harmonizar 
mais com o contexto que Paulo 
esteja falando da segunda vinda 
de Cristo.

Quando Cristo voltar (e im-
plementar de forma plena o Seu 
reino) não precisaremos mais dos 
nossos dons espirituais, nem de 
qualquer outra coisa relacionada 
a esse mundo como o conhece-
mos (somente o amor).

Viveremos uma nova realida-
de, perfeita na presença de Deus. 
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Codemge realiza mais uma 
audiência sobre a concessão do 
Parque das Águas de Caxambu

A Companhia de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (Co-
demge), gestora do Parque das 
Águas de Caxambu, abre mais 
uma oportunidade de escuta da 
sociedade e dos interessados 
no processo de concessão do 
Parque das Águas de Caxambu. 
A nova audiência pública está 
marcada para 23/5, às 18h, no 
Palace Hotel, em Caxambu/MG.

A reunião é aberta ao público 
e busca atender a uma demanda 
da sociedade civil e do Ministério 
Público, além de ser mais uma 
ocasião para dar ainda mais 
publicidade e transparência ao 
processo de licitação sobre a 
concessão do Parque das Águas 
de Caxambu.

Mais informações sobre o 
processo estão disponíveis na 
página Consultas Públicas, no 
site da Codemge. 

Sobre a Concessão
A Codemge reabre o proces-

so de concessão do Parque das 
Águas de Caxambu com o intuito 
de aprimorar a qualidade do ser-
viço prestado ao cidadão. 

Após realização de estudos, 
reuniões com lideranças da co-
munidade de Caxambu e revisão 
dos documentos que compõem 
o processo de concessão, a 
Codemge inseriu mudanças sig-

nificativas sobre alguns pontos 
propostos no certame que foi 
revogado em Abril/2023.

Com o intuito de melhor equi-
librar a preservação deste patri-
mônio único da sociedade e o 
interesse do setor privado para 
gerir o ativo, a Codemge efetivou 
alterações como: garantia da 
passagem gratuita para os mora-
dores, previamente cadastrados, 
do bairro Bosque; impedimento 
de mudança no nome do Parque, 
sendo obrigatório manter o nome 
Parque das Águas de Caxambu; 
maior clareza e delimitação do 
objeto da concessão, de forma 
a deixar mais evidente que o 
direito minerário, a mata (próxi-
ma ao Parque) e a envasadora 
não fazem parte da concessão. 
Além disso, o prazo de obras de 
restauro e modernização dos 
equipamentos foi reduzido de 12 
para 3 anos. A garantia de acesso 

gratuito da população de Caxam-
bu às fontes do Parque, das 7h 
às 9h, permanece mantida.

A concessão será para pres-
tação de serviços de gestão, ope-
ração e manutenção, bem como 
a execução de obras e serviços 
de engenharia. O Balneário Hi-
droterápico e seus equipamentos 
tais como banheiras, duchas, 
saunas, piscina interna também 
passarão a ser administrados 
pelo futuro concessionário. O 
futuro concessionário poderá 
utilizar a água e suas fontes para 
manutenção do Parque e do pró-
prio Balneário, porém a Codemge 
continuará com a responsabilida-
de pelo direito minerário.

Entre as ações a serem 
real izadas pelo futuro con-
cessionário está previsto um 
investimento na ordem de R$ 5 
milhões. O prazo de vigência do 
contrato será de 30 anos.

Usuários de drogas e familiares podem pedir 
ajuda especializada via WhatsApp em Minas

Usuários de drogas e seus fa-
miliares agora podem pedir ajuda 
via internet, em Minas, de forma 
rápida e descomplicada. Equipes 
de psicólogos e assistentes sociais 
estarão a postos para atendimen-
tos especializados e orientações 
via WhatsApp, a partir desta 
quinta-feira (2/5).

Nesse novo serviço, disponi-
bilizado pelo Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp), o usuário ou sua família 
é acolhido e tem uma escuta es-
pecializada para ajuda em casos 
de tensão ou dúvida.

Além disso, a partir desse 
primeiro contato, no qual é feita, 
também, uma avaliação psicosso-
cial, os profissionais podem suge-
rir e realizar encaminhamento do 
usuário para redes de prevenção, 
atenção e cuidado.

Ou seja, via aplicativo de 
mensagens, o usuário pode ser 
encaminhado para tratamento 
na rede de saúde, rede de as-
sistência social, comunidades 
terapêuticas ou, até mesmo, para 
grupos de mútua ajuda, como o 
Alcoólicos Anônimos (AA), por 
exemplo. O serviço está dispo-
nível das 8h às 18h.

O atendimento via WhatsApp 
vem sendo testado desde janeiro des-
te ano e já realizou o acolhimento e/
ou encaminhamento de 120 usuários 
de drogas e familiares.

Entre eles o de Eduardo*, 47 
anos. “Achei mais fácil pedir ajuda 

sem estar cara a cara com alguém. 
Acho que a internet nos dá mais 
coragem para assumir erros e facilita 
esse grito de socorro”, afirma.

Expansão
A expansão do serviço de 

atendimento de usuários e seus 
familiares, agora via WhatsApp, é 
uma ampliação dos atendimentos 
presenciais e telefônicos já realiza-
dos pelo Centro de Referência Es-
tadual em Álcool e outras Drogas 
(Cread), da Subsecretaria de Polí-
ticas sobre Drogas da Sejusp.

Caso o usuário prefira o aten-
dimento telefônico, o número para 
contato é o mesmo do WhatsApp: 
(31) 3273-6204.

“Os mineiros ganham acesso 
fácil e rápido à informação, à 

orientação e ao atendimento psi-
cossocial relacionados aos proble-
mas decorrentes do uso de álcool 
e outras drogas com esse novo 
serviço via WhatsApp”, destacou 
a subsecretária de Políticas sobre 
Drogas de Minas, Cláudia Leite.

Vale lembrar que, desde o início 
do ano, a Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) é parceira do 
Estado na qualificação do atendimen-
to do usuário de drogas.

Agora, pesquisadores e alu-
nos da Faculdade de Medicina da 
UFMG também atuam nas ações 
Cread. Inclusive, no atendimento 
aos familiares e usuários via What-
sApp, lançado nesta quinta.

*Nome fictício para pre-
servar a identidade do aten-
dido do Cread

Foto: Codemig / Divulgação

Foto: Sejusp / Divulgação

A reforma Tributária 
em curso

Recentemente, participei do 
XXXVII Congresso de Direito Tri-
butário, promovido pelo Instituto 
Geraldo Ataliba – IDEPE, em que 
analisei, ao lado dos melhores 
tributaristas do Brasil, a reforma 
tributária em curso.

Quero trazer aos leitores parte 
da preocupação que externei em 
minha palestra. Tenho a impressão, 
pela forma como reagiu o auditório, 
que os presentes também demons-
tram a mesma apreensão.

Todas as notícias propaladas 
pelos veículos de Comunicação 
são no sentido de que teremos 
uma simplificação do sistema 
tributário advinda da reforma.

Simplificação significa que, 
do sistema extensivo atual, deve-
remos ter um sistema muito mais 
simples, mais compreensível.

Contudo, o que ocorre? A 
Emenda 132, da Constituição Fe-
deral, criou três vezes mais dis-
positivos do que o sistema atual. 
Acho muito difícil algo simplificar 
aumentando o número de dispo-
sitivos a serem interpretados.

Revelei a minha grande pre-
ocupação, quando o projeto foi 
aprovado, no ano passado, no 
Congresso, pois não é possível 
falar em simplificação se, em 
nível constitucional, há um au-
mento considerável de três vezes 
mais disposições do que se tinha 
no sistema anterior.

De qualquer forma, ficamos 
dependentes das disposições 
dos novos projetos que estão 
sendo encaminhados.

O primeiro assusta. Para re-
gular 1/3 do novo sistema e subs-
tituir em parte o CTN (Código 
Tributário Nacional) – que possui 
218 artigos para disciplinar todos 
os tributos -, temos um projeto de 
360 páginas e 499 artigos!!!

O que vale destacar é que 
o nosso Código Tributário, dis-
cutido durante 15 anos e que 
vigorou até agora, tem, repito, 
218 artigos, enquanto apenas 
uma das leis complementares 
que visam simplificar o sistema 
tem 499 artigos. E não é a única, 
teremos outras.

Importante também salientar 
que, para que se avalie se o 
sistema vai dar certo ou não, 
até 2032, quando entrará em 
vigor, primeiro o CBS em 2026 e 
depois o IBS, em 2029, teremos 
dois sistemas vigorando: o atual 
complexo e caótico, e o novo que 
terá que ser estudado com três 
vezes mais disposições consti-
tucionais e com o primeiro dos 
projetos regulamentadores com 
360 páginas e 499 artigos.

Acredito que enfrentaremos 
um processo extremamente 
complicado.

As empresas necessitarão 
manter seu atual sistema de 
controle ao lado de um novo 
regime. Somente para aplicar o 
novo sistema com tantos artigos 
e tantas disposições haverá, 
certamente, que acrescentar uma 
nova equipe especializada.

Assim, para simplificar e man-
ter-se até 2032, os dois sistemas 
juntos, a vida será mais difícil 
para as empresas. Estou falando 
do mandato do atual presidente, 
daquele que vai substituí-lo de 
2027 a 2030, e do outro que 
presidirá o Brasil a partir de 
2030. Durante todo esse tempo 
teremos os dois sistemas juntos. 
Alerto, pois, para a insegurança 
juridica que tudo isso trará.

Quero trazer um último as-
pecto neste artigo, dentre os 

outros que abordei em minha 
palestra: todos os Estados e 
Municípios médios e grandes 
que são chamados exportadores 
líquidos de bens e serviços, pois  
passam para os outros Estados 
mais mercadorias e mais ser-
viços do que recebem, como a 
incidência será no destino e não 
mais grande parte na origem, 
uma parte menor no destino, 
perderão receita.

Os que vão ganhar ficarão 
muito satisfeitos, os que vão perder 
serão compensados pela União, 
na medida das suas perdas. A 
União deverá destinar, teorica-
mente, todo ano R$ 60 bilhões 
tanto para cuidar das suas perdas 
quanto para financiar outras finali-
dades. Terá, portanto, que destinar 
todo esse enorme montante para 
compensar quem vai perder. Será 
suficiente? Não se sabe.

Se uns ganham, outros não 
perdem, e a União precisa re-
passar R$ 60 bilhões, de quem 
é que ela retirará o recurso? Ou 
do aumento de tributação ou de 
endividamento público.

Então, apesar de querer 
aceitar a reforma, cada vez mais 
chego à conclusão de que nós 
corremos o risco de entrar em 
um caos tributário e, creio que por 
essa razão, eles estabeleceram o 
ano de 2032 para ver se tudo vai 
correr  bem. Esta é a ideia que le-
vou a manter o atual sistema com 
o novo sistema e à medida que se 
reduzirem as alíquotas do antigo, 
aumentar-se-ão as do novo.

Em outras palavras, a sensa-
ção que tenho é que corremos o 
risco, em 2032, - evidentemente, 
com 89 anos, eu não estarei aqui 
para ver, mas todos os leitores 
poderão constatar -, de continu-
ação do velho sistema, porque o 
novo não deu certo.

Me sinto como naquela piada, 
pedindo perdão ao meu anjo da 
guarda por brincar com aquele 
que é meu protetor e cada um de 
nós tem um seu anjo da guarda.

É a história daquele cidadão 
que vem em alta velocidade em 
um carro, há um sinal amarelo e ele 
pergunta ao anjo da guarda, vou ou 
não vou? E ouve do anjo: “vai que 
dá”. E quando ele está no meio 
do caminho, vem uma jamanta e 
as últimas palavras que ele ouviu 
ainda vivo foi do anjo da guarda, 
que dizia: “não deu, não”.

Tenho receio que chegare-
mos em 2032 e concluiremos que 
“não deu não” e vamos continuar 
com o velho sistema.

É bem possível que às mi-
nhas objeções os sábios da 
reforma respondam, como Hegel 
a um discípulo, quando confron-
tado entre suas ideias e os fatos, 
“Pior para os fatos”.
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Com ação do Governo de Minas, artesãos 
mineiros superam em 20% a comercialização 

de produtos no Salão do Artesanato

O Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG), es-
teve presente no 17º Salão 
do Artesanato, em Brasília. 
Entre os dias 8 e 12/5, mais 
de 430 artesãos mineiros 
foram beneficiados com a 
oportunidade de expor e 
negociar seus produtos nos 
espaços promovidos pela 
Sede-MG.

Os artesãos tiveram 
desempenho recorde nas 
vendas, com mais de R$ 
300 mil na comercialização 
de seus produtos. O resul-
tado é 20% maior do que o 
obtido pelos artesãos minei-
ros na edição anterior.

“É gratificante ver que 
esses empreendedores es-
tão colhendo o fruto do 
seu trabalho e saber que, 
quando o Estado atua como 
facilitador, a geração de ren-

da é uma consequência na-
tural”, afirma o secretário de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio. 

Mais oportunidade de 
renda

Durante essa edição do 
evento, os artesãos e enti-
dades mineiras tiveram à dis-
posição uma área de 126m² 
adquirida pela Sede-MG, 
em parceria com o Sebrae 
Minas, bem como um espaço 
de 50m² cedido pelo Progra-
ma do Artesanato Brasileiro 
(PAB), do Governo Federal, 
que organiza a feira. 

Foram 14 estandes dedi-
cados exclusivamente à Ala-
meda do Artesanato Minei-
ro, onde representantes de 
18 municípios de diversas 
regiões do estado puderam 
gerar renda através da co-

mercialização com o público 
visitante e de rodadas de 
negócios com lojistas. 

Por meio do Edital de 
Chamamento Público Nº 
1/2024, foram selecionados, 
pela Diretoria do Artesanato 
Mineiro da Sede-MG, 27 ex-
positores, entre entidades e 
artesãos individuais. 

O subsecretário de Li-
berdade Econômica e Em-
preendedorismo da Sede-
MG, Rodrigo Melo, explica 
que o Governo de Minas, 
a cada evento e ação de-
senvolvida, vem buscando 
atender e dar oportunidade 
de participação a novos 
artesãos mineiros.

“Neste ano, identifica-
mos uma renovação ex-
pressiva e importante dos 
participantes selecionados 
comparado à edição ante-
rior. Isso demonstra o avan-
ço nos critérios de avaliação 

dos chamamentos públicos, 
através da aplicação de uma 
política pública empreende-
dora para geração de renda 
em todo o estado”, comple-
menta o subsecretário.

Geração de emprego

A o r g a n i z a ç ã o  d o 
evento estima que foram 
gerados cerca de 4 mil 
empregos, entre diretos e 
indiretos, e que cerca de 
60 mil pessoas estiveram 
presentes durante os cinco 
dias de programação. 

Além de adquirir peças, 
o público também pôde 
participar de oficinas gratui-
tas - uma oportunidade de 
capacitação e profissionali-
zação - como a de “Pontos 
básicos dos bordados para 
iniciantes”, ministrada pela 
artesã mineira Maria de 
Lourdes Rosa.

Mais de 430 artesãos do estado foram beneficiados pelo programa da
 Sede-MG e o desempenho das vendas ultrapassa edição anterior

Minas alcança saldo acumulado de criação 
de 825 mil empregos com carteira assinada

Nesta quarta-feira (1/5), 
quando se comemora o Dia 
Mundial do Trabalho, Minas 
Gerais supera a marca de 
criação de 800 mil empre-
gos com carteira assinada. 
Segundo dados do Novo Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Novo Ca-
ged), o Estado registrou saldo 
de 825.121 postos de trabalho 
formais no período de janeiro 
de 2019 até março deste ano. 
Somente nos três primeiros 
meses de 2024, foram 88.359 
novas oportunidades para os 
mineiros.

Minas é o estado com o 
segundo maior estoque de 
empregos formais no país 
(4.859.274), ficando atrás 
apenas de São Paulo, com 
14.075.637 de trabalhadores 
que têm a carteira assinada.  
O Rio de Janeiro, ficou em ter-
ceiro lugar, com 3.782.396.

Esse desempenho positi-
vo na geração de empregos 
em Minas se deve, princi-
palmente, à política adotada 
pelo Estado para a atração de 
investimentos privados, que 
já alcança R$ 409,5 bilhões 
de 2019 até agora, ante uma 
média de R$ 11 bilhões na 
gestão anterior. Além disso, 
o programa Minas Livre Para 
Crescer, da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 

Econômico (Sede), tem tam-
bém impulsionado o empre-
endedorismo e a liberdade 
econômica, facilitando a vida 
do empresariado que deseja 
se instalar no Estado.

O governador Romeu 
Zema ressalta que a atual 
gestão caminha agora para al-
cançar 1 milhão de empregos 
formais gerados. “Minha meta 
é encerrar o meu governo 
podendo falar que em Minas 
Gerais só não trabalha quem 
não quer”, enfatizou.

Segundo o governador, 
há todo um trabalho para 
recuperar a credibilidade do 
Estado e garantir um am-
biente seguro e amigo para 
quem quer investir. “Estamos 
conseguindo transformar a 
vida dos mineiros. Com a 
confiança dos empresários, 
novos negócios estão cada 
vez mais sendo atraídos para 
Minas Gerais e, com isso, 
ampliamos as oportunidades 
para quem quer trabalhar e 
empreender”, ressalta.

Na avaliação do subse-
cretário de Inclusão Produtiva, 
Trabalho, Emprego e Renda 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Se-
dese), Arthur Campos, esses 
investimentos têm possibilita-
do a abertura de novas vagas 
de emprego, especialmente 

para pessoas em situação de 
vulnerabilidade.

“Se pegarmos dados atu-
ais, Minas tirou 1,4 milhão de 
pessoas da pobreza. Isso é 
graças ao trabalho integrado 
de políticas do desenvolvi-
mento econômico e desenvol-
vimento social”, afirma.

Desempenho 
em março

Ainda segundo dados 
do Caged, somente em mar-
ço Minas teve um saldo de 
40.796 empregos com car-
teira assinada, resultado do 
ingresso de 258.452 traba-
lhadores no mercado formal 
e o desligamento de outros 
217.656 no período.

Todos os setores de ativi-
dade econômica tiveram de-

sempenho positivo em março,  
com destaque para serviços 
(criação de 17.745 postos de 
trabalho), seguido por agro-
pecuária (8.332), comércio 
(5.750), indústria (4.851) e 
construção civil (4.119).

Nos três primeiros meses 
deste ano, com exceção do 
comércio, que teve saldo 
negativo de 626 postos de 
trabalho, serviços, indústria, 
construção e agropecuá-
ria garantiram a geração de 
45.387 empregos.

“O trimestre, marcado 
pelos bons números, mostram 
um crescimento continuado 
na maioria dos segmentos”, 
avalia Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e 
Articulação de Oportunidades 
da Sedese.

Foto: Elza Fiúza / Agência Brasil

*Por Roberto Luciano 
Fortes Fagundes

Após os últimos embates 
envolvendo os poderes Exe-
cutivo e Legislativo, o atual 
presidente convocou uma 
reunião com os ministros e 
líderes do governo no Con-
gresso para discutir como 
estreitar os laços entre os 
poderes, especialmente com 
o presidente da Câmara dos 
Deputados. A preocupação do 
governo é tentar desarmar as 
“pautas bombas” instaladas 
na Câmara e no Senado. A 
reunião aconteceu após se-
manas de desavenças entre 
o governo e o Congresso. A 
sequência começou após a 
Câmara determinar a manu-
tenção da prisão do deputado 
Brazão, acusado de ser o 
mandante do assassinato da 
vereadora Marielle, no Rio. A 
partir daí, disseminou-se uma 
avaliação de que a manuten-
ção da prisão era um sinal 
de enfraquecimento de Lira, 
uma vez que seus aliados, 
especialmente o nome que 
ele deseja para sucedê-lo 
na Câmara, tinham trabalha-
do pela soltura do mesmo. 
Irritado com a interpretação 
de enfraquecimento atribuiu 
essa versão ao ministro Pa-
dilha que, na sua avaliação, a 
teria espalhado. No bate-boca 
que se sucedeu, chamou 
o ministro de incompeten-
te. Lula saiu na defesa do 
seu ministro e disse que o 
manteria até por teimosia. O 
resultado é que Lira, então, 
começou a destravar uma 
série de medidas da oposi-
ção, que estavam travadas 
na Câmara e podem causar 
desgaste para o governo. O 
presidente pediu empenho 
à sua equipe para minimizar 
este desgaste para o governo, 
procurando aprovar as pautas 
de interesse, quais sejam as 
econômicas, entre elas as vo-
tação para tornar o Programa 
Emergencial de Retomada 
do Setor de Eventos (Perse) 
mais “enxuto” e a regulamen-
tação da reforma tributária. 
Questionado pela imprensa 
se o Executivo não estaria em 
sintonia com o Legislativo, o 
líder do governo na Câmara 
disse que só precisa alguns 
acertos entre as partes, sendo 
que a vontade dos envolvidos 
é de votar os projetos de inte-
resse do país. 

A bomba no Congresso 
Nacional mais próxima de 
explodir já está prevista para 
ser votada em qualquer mo-
mento. O plenário do Senado 
Federal irá votar a Proposta  
de Emenda à Constituição 
(PEC) do Quinquênio, que 
aumenta o salário dos juízes 
e procuradores. O texto gera 
preocupação no governo 
federal já que determina um 
aumento salarial de 5% para 
juízes, procuradores, pro-
motores e demais agentes 
públicos do Judiciário, a cada 
cinco anos, até o máximo de 
35% do salário. Caso seja 
aprovado, irá gerar um impac-
to de R$42 bilhões aos cofres 
públicos. Causa estranheza 
ainda não ser muito adequa-
do, no momento atual, sina-
lizar para uma matéria que 
privilegia o topo da carreira 
do funcionalismo público, sem 
nenhuma proposta para todos 
os servidores. O Instituto Re-
publica.org divulgou um ma-

Tempo quente, com  
chuvas  e  trovoadas

nifesto contrário ao reajuste, 
julgando o quinquênio como 
um benefício injusto. Para o 
Instituto, o texto que circula 
no Congresso, aumenta as 
desigualdades salariais já 
existentes entre as carreiras 
do funcionalismo público. 

A marcha à ré das metas 
fiscais, para este e o próximo 
ano, aliado à liberalidade com 
relação aos gastos públicos, 
além de previsão de novas 
despesas na mensagem or-
çamentária do Executivo ao 
Congresso, formam um con-
junto de fatores que afetam 
diretamente as expectativas 
de inflação, câmbio e juros, 
além de pressionar o Banco 
Central a aplicar um freio no 
ritmo dos cortes na taxa bási-
ca de juros, a Selic. 

Até pouco tempo atrás, 
quase todas a projeções fei-
tas pelo mercado financeiro 
apontavam para uma Selic 
abaixo de dois dígitos no final 
do ano. Em quatro meses, 
contudo, o cenário mudou. 
Segundo o presidente do BC, 
sobre o desempenho das 
contas publicas do país, “o 
Brasil está um pouquinho pior 
do que a média, seus pares 
emergentes”. A disparada 
do dólar nos últimos dias, o 
ajuste_ para pior_ das metas 
fiscais e a indicação de que 
as taxas de juros nos Estados 
Unidos, não deverão cair tão 
cedo mostram, de maneira 
inequívoca, que o ambiente 
econômico piorou. Diante 
disso, é provável que o comitê 
de Política Monetária (Copom) 
do BC diminua o ritmo de corte 
da Selic de 0,50 para 0,25 
pontos percentual na sua pró-
xima reunião, em 8 de maio. A 
alteração de rota frustra a ex-
pectativa dos investidores da 
renda variável, já que a Selic 
alta torna outras aplicações 
financeiras mais atrativas. 
Não vai demorar muito para 
que os bancos mudem tam-
bém as suas estimativas para 
o desempenho do Ibovespa, 
o principal índice da bolsa 
brasileira, em 2024.

Ao alfinetar governos, 
de modo geral, mas mirar 
diretamente no planalto, o 
presidente do BC disparou 
que “nunca houve tanta in-
terferência dos governos no 
mercado”, acrescentando que 
“é que os resgates todos são 
feitos com dúvida e, global-
mente falando, estamos com 
menos espaço para isso”. 
Após ressaltar que a crise em 
curso vai requerer “soluções 
privadas”. Para ele, o país tem 
uma eficiência menor no setor 
de serviços, em comparação 
com o exterior: “Em alguns 
serviços, a gente até gasta 
proporcionalmente parecido 
com o mundo emergente, mas 
tem uma eficiência menor, 
temos menos espaço fiscal, 
porque a nossa carga tributária 
é bastante alta comparada ao 
mundo emergente e a nossa 
dívida em relação ao PIB 
também. Tendo pouco espaço, 
significa que precisamos ter 
inteligência, alocação eficiente 
de recursos e trabalhar mais 
com o mundo privado”.

*Por Roberto Luciano For-
tes Fagundes. Engenheiro; 
presidente da Federação 
de C&VB-MG; VP do Brasil 
C&VB; VP da FEDERAMI-
NAS; presidente do Conselho 
do Inst. SUSTENTAR; sócio-
diretor da CLAN Turismo

Sede / Divulgação
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Começa a temporada dos 
concursos regionais de queijos 

artesanais de Minas Gerais

BELO HORIZONTE 
(15/05/24) – A temporada 
dos concursos regionais de 
queijos artesanais de Minas 
Gerais está começando. No 
próximo sábado (dia 18/05), 
serão realizadas as etapas 
regionais do Cerrado, que 
vai acontecer em Patos de 
Minas, e da Mantiqueira de 
Minas, em Itamonte. Em 
maio, haverá ainda a eta-
pa regional de Araxá, que 
vai ocorrer no município 
de Ibiá. Mas as disputas 
nas regiões produtoras de 
queijo de Minas seguem 
com eventos também em 
junho e julho.

Os concursos regionais 
de queijos artesanais de 
Minas Gerais terão como 
participantes os ganhadores 
dos concursos municipais. 
“Na etapa regional do con-
curso, produtores de vários 
municípios daquela região 
produtora estão concorren-
do e os queijos  vencedores 
ficam mais conhecidos. Além 
disso, os cinco primeiros co-
locados em cada concurso 
regional estarão classifica-
dos para participar da final 
do Concurso Estadual dos 
Queijos Artesanais de Minas 
Gerais, em agosto, no Ser-
ro”, explica a coordenadora 
estadual de Queijo Artesanal 
da Emater-MG, Maria Edini-
ce Rodrigues.

O diretor do Departa-
mento Técnico da Emater-
MG, Milton Nunes, destaca 
a importância da realização 
desses concursos para a 
melhoria dos queijos de 
cada região. “Os concursos 
são uma metodologia usada 
pela Emater-MG para mos-
trar aos produtores as qua-
lidades dos queijos deles e 
também os aspectos que 
precisam ser trabalhados. 
Minas Gerais se tornou o 
maior produtor de queijo ar-
tesanal do país, justamente 
porque é valorizado o saber 
fazer de cada produtor e as 
características regionais. 
Após cada concurso, todos 
os produtores inscritos re-
cebem um feed back dos 
jurados, mostrando os pon-
tos positivos e aqueles que 
carecem de atenção para 
que, no final de cada ano, 
o queijo dos participantes 
ganhe ainda mais qualidade 
e alcance melhores merca-

Os concursos regionais são etapas classificatórias para o 
Concurso Estadual dos Queijos Artesanais de Minas Gerais

dos”, ressalta Milton.
Agenda de concursos

O Concurso Regional 
do Queijo Alagoa será re-
alizado no dia 1º de junho, 
em Alagoa. No mesmo mês, 
haverá ainda o concurso da 
região produtora do Serro, 
que este ano vai acontecer, 
no dia 22, em Alvorada 
de Minas. Já em julho, a 
programação terá três con-
cursos regionais. O primeiro 
deles será o Entre Serras 
da Piedade ao Caraça, que 
ocorrerá no dia 13, no muni-
cípio de Santa Bárbara.

Depois será a vez dos 
concursos regionais da Ca-
nastra, no dia 6, em Piumhi; 
e do Campo das Vertentes, 
no dia 10, em Tiradentes. 
Todos os eventos terão a 
participação da Emater-MG 
e o júri será composto de 
estudiosos da produção 
queijeira e por profissionais 
de gastronomia que vão ava-
liar aspectos como apresen-
tação, textura, consistência, 
sabor, aroma dos queijos, 
entre outras características. 

O Concurso Estadual dos 
Queijos Artesanais de Minas 
Gerais é uma realização do 
Governo de Minas Gerais, 
por meio da Emater-MG, 
vinculada à Secretaria de Es-
tado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). “Nas regiões 
onde não houver concurso, 
será feita uma seleção de 
queijos de empreendimentos 
legalizados junto ao IMA ou 
serviços oficiais de inspeção 
para participar do concurso 
estadual”, esclarece Maria 
Edinice. 

CALENDÁRIO DE
CONCURSOS REGIO-

NAIS DE QUEIJOS 
MINAS ARTESANAIS:

18/05/24 – Cerrado, em 
Patos de Minas
18/05/24 – Mantiqueira de 
Minas, em Itamonte
29/05/24 – Araxá, em Ibiá
01/06/24 – Alagoa
22/06/24 – Serro, em Alvo-
rada de Minas
03/07/24 – Entre Serras 
da Piedade ao Caraça, em 
Santa Bárbara.
06/07/24 - Canastra, em 
Piumhi
10/07/24 – Campos da Ver-
tentes, em Tiradentes.

Agenda de 
Relacionamento aproxima 
produtores de queijo da 
Mantiqueira de Minas de 
potenciais compradores

Encontro promovido pelo Se-
brae Minas será realizado no 
dia 18 de maio, em Itamonte

Produtores do Queijo 
da Região Mantiqueira de 
Minas, no Sul do estado, 
terão a oportunidade de 
apresentar seus produtos 
a 15 compradores de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Distri-
to Federal, Paraná e Minas 
Gerais durante a Agenda de 
Relacionamento. O evento, 
promovido pelo Sebrae Mi-
nas, é realizado no dia 18 de 
maio, sábado, das 8h30 às 
12h30, no Parque de Expo-
sições de Itamonte.

Em um só lugar, pro-
dutores de queijo poderão 
criar uma rede de conta-
tos comerciais, facilitando 
a troca de experiências, 
geração de parcerias e a 
conquista de novos clientes. 
Em contrapartida, a Agenda 
de Relacionamento oferece 
um ambiente propício para 
donos e representantes de 
empórios, mercadinhos e 
lojas de alimentos aumenta-
rem a lista de fornecedores 
e a oferta de produtos de 
alta qualidade, que repre-
sentam a tradição e a es-
sência de Minas Gerais.

O evento faz parte do 
trabalho do Sebrae Minas, 
desenvolvido desde 2022, 
em parceria com a Asso-
ciação dos Produtores de 
Queijo da Mantiqueira de 
Minas (Apromam) para 
promover e valorizar a 
identidade e origem do 
queijo produzido na região. 
Entre as ações estão semi-
nários técnicos com foco 
na qualidade do leite, ma-
turação e análise sensorial 
dos queijos, consultorias 
gerenciais e participação 
nas grandes feiras e festi-
vais do setor por meio do 

programa Origem Minas, 
iniciativa que estimula a 
agroindústria mineira.

“Nosso objetivo é elevar 
o padrão e promover a ex-
celência do Queijo da Man-
tiqueira de Minas, fornecen-
do aos produtores acesso a 
informações, ferramentas 
e tecnologias inovadoras, 
além de facilitar sua integra-
ção no mercado para que 
possam criar diferenciação 
e expandir suas oportuni-
dades de negócios”, afirma 
a analista do Sebrae Minas 
Ticiana Lopes.

O encontro em Itamonte 
acontece durante a 3ª edi-
ção do Festival do Queijo 
Mantiqueira de Minas e 
Produtos da Terra, realizado 
de 16 a 19 de maio. A Agen-
da de Relacionamento do 
Sebrae Minas tem o apoio 
da Prefeitura Municipal, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Turismo, Sindicato 
Rural da cidade e Sicoob 
Credivass. 

Origem Minas 
Criado em 2012 pelo 

Sebrae Minas, em parceria 
com o Sistema Faemg, o 
Origem Minas prepara pe-
quenos produtores e agroin-
dústrias do estado para 
terem os melhores produtos 
do mercado, preservando 
seu maior diferencial: a 
mineiridade.

Além disso, o apoio 
dado em feiras e eventos 
estimulam as vendas di-
retas dos participantes e 
criam uma aproximação 
das agroindústrias com o 
varejo, estimulando futuras 
negociações.
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No início deste mês, 
entre os dias 01 e 05 de 
maio, o município de 
Bom Jardim de Minas 
realizou a XVII EXPO 
BJ 2024, sua tradicio-
nal Exposição Agrope-
cuária. O evento con-
tou com uma extensa 
programação artística 
e cultural, além da des-
tacada programação 
agropecuária, que é 
o verdadeiro motivo 
deste evento.

Repetindo o suces-
so do ano passado, os 
shows artísticos foram 
totalmente gratuitos e 
incluíram apresenta-
ções de artistas reno-
mados, além de talen-
tos locais e regionais.

No dia 1º de maio, 
Dia do Trabalhador, 
o show “Talentos da 
Terra” deu início à pro-
gramação musical do 
evento. Este tradicional 
show com apresen-
tações musicais de 
artistas locais destacou 
a diversidade musical 
e cultural do municí-
pio, revelando novos 
talentos. Em seguida, 
a banda 1000 Motivos 
embalou a noite com 
sucessos nacionais e 
internacionais.

No dia 02, quinta-
feira, foi a vez dos 
Detonautas, uma das 
bandas de rock mais 
renomadas do Bra-
sil, levar o público ao 
delírio com um show 
vibrante, apresentando 
sucessos como “Olhos 
Certos” e “Quando o 
Sol se For”. Após a 
apresentação da ban-
da, o DJ Fábio fez o 
público dançar com 
seu repertório super 
animado.

A sexta-feira, dia 
03, foi um dos dias 

Bom Jardim de Minas realiza com 
grande sucesso a EXPOBJ 2024

 Shows Musicais

 Marcos Paulo e Marcelo

Missa do Impossível no encerramento da Expo BJ Missa do Impossível no encerramento da Expo BJ

 Detonautas

 Ferrugem

mais esperados pelo 
público. A Expo 2024 
trouxe o show serta-
nejo da dupla Marcos 
Paulo e Marcelo, que 
encantou a plateia com 
grandes sucessos mu-
sicais. Marcos Paulo 
é filho de Milionário, e 
Marcelo foi o escolhido 
para dar continuidade 
ao trabalho de Zé Rico. 
Finalizando a noite, a 
dupla Felipe e Luan, 
de Juiz de Fora, trou-
xe ainda mais energia 
com suas apresenta-
ções sertanejas.

A noite de encerra-
mento dos shows ar-
tísticos foi no sábado, 
dia 04 de maio, mar-
cada pela animação do 
cantor Ferrugem e sua 
banda, que trouxeram 
o melhor do pagode e 
do samba para o palco 
da Expo 2024. Para fi-
nalizar a noite, o cantor 
Léo de Freitas realizou 
uma apresentação que 
encerrou o evento com 
chave de ouro.

A XVII EXPO BJ 2024 
foi um grande sucesso, 
consolidando-se como 
um dos eventos mais 
importantes e aguar-
dados de Bom Jardim 
de Minas, celebrando a 
cultura, a música e as 
tradições agropecuárias 
da região.

Fotos: Márcio Muniz

Shows Musicais

Bom Jardim de Minas
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A EXPO BJ 2024 se 
conso l idou como um 
evento de destaque no 
calendário agropecuário, 
oferecendo uma grande 
variedade de atrações que 
encantaram o público ao 
longo de cinco dias reple-
tos de atividades.

Para os amantes da 
agropecuária, a Expo BJ 
2024 trouxe uma diversi-
dade impressionante de 
atrações que contribuíram 
significativamente para 
o sucesso do evento. No 
primeiro dia, pela manhã, 
chegaram os animais par-
ticipantes do torneio e da 
exposição, marcando o 
início da festa. O 1º En-
contro de Carros de Boi de 
Bom Jardim de Minas, em 
homenagem a São José 
Operário, foi um dos pon-
tos altos, reunindo cerca 
de trinta e dois carros de 
boi de diversas localida-
des, incluindo Andrelândia, 
Rio Preto, Santana do Ga-
rambeu, Rancharia, Lima 
Duarte e Bom Jardim de 
Minas.

Na quinta-feira, a pro-
gramação contou com o 
concurso para eleger a 
Rainha do Rodeio, segui-
do pela abertura oficial do 
rodeio profissional, que 
aconteceu nos dias 2, 3 
e 4 de maio. A sexta-feira 
foi marcada pela participa-
ção especial do renoma-
do locutor Marcos Brasil, 
cuja apresentação foi um 
show à parte, cativando 
a audiência. Durante as 
aberturas do rodeio, o pú-
blico foi surpreendido com 
atrações adicionais, como 
o motoqueiro maluco e 
cavalos adestrados.

O sábado trouxe mais 
emoção com a 17ª Ca-
valgada do Trabalhador, 
seguida pelas competi-
ções de baliza e dos três 
tambores, que testaram 
a habilidade dos partici-
pantes e proporcionaram 
momentos de grande emo-
ção. O encerramento do 
rodeio também ocorreu no 
sábado, completando um 
dia repleto de atividades.

O evento foi concluído 
com chave de ouro no dia 5 
de maio, com a premiação 
do Torneio Leiteiro. Este 
encerramento marcou o fim 
de uma semana que cele-

EXPO BJ 2024: Um Sucesso 
de Atrações Agropecuárias

 Rainhas do Rodeio

Premiação do Rodeio Profissional

Rodeio ProfissionalDesfile de Carros de Boi

 Abertura do Rodeio

 Apresentação de cavalos adestrados

brou a cultura, a tradição e 
a diversão em Bom Jardim 
de Minas, deixando um 
legado de sucesso e en-
cantamento para todos os 
participantes e visitantes.

Premiação do Torneio 

Categoria
Grande campeã 

1 ° Lugar - Animal Guitarra 
- Produtor Joãozinho 
2° Lugar - Animal  Torinha 
- Produtor Everaldo 
3° Lugar - Animal 

Categoria Novilha 
1 ° Lugar - Animal Afrodite 
- Produtor Armando 
2° Lugar - Animal Garrin-
cha - Produtor Onofrinho 

Categoria Curraleira
1 ° Lugar - Animal Babilô-
nia - Produtor Nunes
2° Lugar - Animal Arantina 
- Produtor Ana Clara 
3° Lugar - Animal Garrin-
cha - Produtor Raimundo 
do Tucho

Prova de Tambor Infantil
1° José Laert, 2° Rikel-

me e 3° Isaac

Prova de Baliza Infantil
1° Anthony, 2° Matheus 

e 3° José Laerte

Prova de Tambor
Feminina

1° Jamile Reis, 2° Ka-
rolina e 3° Amanda

Prova de Baliza
Feminina

1° Yamile, 2° Amanda 
e 3° Laura
Prova de Tambor Aberta

1° Juarez, 2° Paulinho 
e 3° Laura

Prova de Baliza Aberta
1° Paulinho, 2° Fagun-

dez e 3° Carlos José

Fotos: Márcio Muniz

Exposição de animais, torneio leiteiro, rodeio profissio-
nal, cavalgada, carros de boi e provas de tambor e baliza

Produtores e Comissão Organizadora
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 3° Lugar Grande Campeã

 1º José Laert - Prova de Tambor Infantil

 2º Lugar Prova de Tambor

 

 

 

 1 ° Lugar Novilha - Animal Afrodite - Pro-
dutor Armando

 1 ° Lugar Curraleira - Animal Babilônia - Produtor Nunes

1 ° Lugar Grande Campeã - Animal Guitarra - Produtor Joãozinho

 2º Rikelme - Prova de Tambor Infantil

 1º Prova de Baliza Aberta - Paulinho

 2° Lugar Curraleira - Animal Arantina - Produtor Ana Clara 

 2° Lugar Grande Campeã - Animal  Torinha - Produtor Everaldo

 

 

 

 2° Lugar Novilha - Animal Garrincha - 
Produtor Onofrinho

 1° Lugar Prova de Tambor Feminina

 2º Prova de Baliza Aberta Fagundes

 

 

 

Bom Jardim de Minas

 1° Prova de Tambor Aberta - Juarez

 Premiação 

 Cavalgada

 Prova de Tambor

 Desfile de animais

 Cavalgada

 Prova de Baliza

Desfile de animais

 Cavalgada
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Cozinha Mantiqueira - 1º Festival 
Gastronômico nas Montanhas 

Mágicas da Mantiqueira

O Festival Cozinha 
Mantiqueira foi uma ex-
periência gastronômica 
imperdível que aconte-
ceu nas encantadoras 
cidades de Andrelândia, 
Carvalhos, Liberdade 
e Minduri, todas par-
ticipantes do Circuito 
Montanhas Mágicas da 
Mantiqueira, no Sul de 
Minas. Do seu início 
em 15 de novembro de 
2023, até o dia 31 de 
março de 2024, o festival 
apresentou uma varieda-
de de pratos que foram 
verdadeiros sabores da 
culinária mineira.

Com um menu cui-
dadosamente elaborado 
pelos estabelecimentos 
participantes, o festival 
ofereceu opções para 
todos os gostos. Desde 
pratos típicos da culi-
nária mineira, como a 
famosa galinhada e a 
irresistível feijoada da 
vovó, até combinações 
inusitadas que explora-
vam sabores intensos 
e marcantes, como o 
carré de cordeiro.

Além de saborear 
pratos deliciosos, o Co-
zinha Mantiqueira ofe-
receu a oportunidade 
de conhecer a região e 
vivenciar a cultura local. 
Com estabelecimentos 
distribuídos por várias 
cidades, os visitantes 
tiveram a chance de 
experimentar a essência 
da culinária local e ter 
uma experiência incrível, 
explorando o território 
das Montanhas Mágicas 
da Mantiqueira.

Durante o Cozinha 
Mantiqueira, os partici-
pantes tiveram a chance 
de usar o passaporte 
virtual, uma iniciativa 
tecnológica e sustentá-
vel, com zero produção 
de lixo. Através do pas-
saporte, os visitantes 
puderam colecionar ca-
rimbos referentes aos 
pratos que degustaram 
e, dessa forma, partici-
par de uma competição 

gastronômica saudável 
e descontraída, deixan-
do suas avaliações so-
bre os pratos e estabele-
cimentos participantes.

Neste ano, foram 
criados 10 pratos espe-
cialmente para o festi-
val, apresentando uma 
incrível diversidade gas-
tronômica. E para des-
tacar os destaques do 
evento, apresentamos 
com orgulho os ven-
cedores do Concurso 
Cozinha Mantiqueira:

Medalha de Ouro

Espaço Chef An-
ginho, da cidade de 
Liberdade, com o prato 
Eva. O Eva foi um de-
licioso risoto feito com 
costela bovina desfia-
da, acompanhado de 
chips de mandioca e 
crisp de couve.

Medalha de Prata

Lanchonete Fogo de 
Palha, da cidade de Min-
duri, com o prato Ragu 
de Paleta. O Ragu de 
Paleta foi um prato cheio 
de sabor, preparado 
com cuidado e técnicas 
específicas.

O Festival ganhou 
destaque por seu mode-
lo de realização regional. 
O Circuito Montanhas 
Mágicas da Mantiqueira 
foi convidado a participar 

Liberdade e Minduri conquistam os títulos 
de pratos mais vendidos do Festival

do 8º Encontro da Frente 
da Gastronomia Mineira, 
realizado no dia 25 de 
abril em Itanhandu. Na 
ocasião, foi realizada 
uma apresentação sobre 
o Festival Cozinha Man-
tiqueira e o Chef Anginho 
recebeu o título de Me-
dalha de Ouro pelo prato 
Eva, que conquistou o 
paladar dos participan-
tes do evento.

O Cozinha Mantiquei-
ra foi uma realização 
do Circuito Montanhas 
Mágicas da Mantiquei-

ra em parceria com as 
prefeituras das cida-
des participantes, que 
tiveram como objetivo 
principal promover o 
turismo gastronômico 
na região, aproveitando 
ao máximo os sabores 
e aromas que a Manti-
queira oferece.

Acesse o instagram @
circuitomontanhasmagi-
cas e conheça mais sobre 
essa e outras iniciativas 
que o Circuito tem reali-
zado para desenvolver o 
turismo no Sul de Minas.
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Projeto Harmonia Musical 
em Arantina

Grupo Unimeta realiza seminário 
regional sobre as eleições em 

São Vicente de Minas 
O Vincezo Hotel  lo-

calizado em São Vicente 
de Minas – MG, recebeu 
o primeiro seminário re-
gional sobre as eleições 
municipais de 06 de ou-
tubro de 2024.

O evento contou a 
presença de importantes 
lideranças dos municípios 
de Andrelândia, Arantina, 
Aiuruoca, Bom Jardim 
de Minas, Bocaina de 
Minas, Carrancas, Car-
mo de Minas, Liberdade, 
Piedade do Rio Grande, 
São Vicente de Minas e 
Serranos. 

Os temas foram opor-
tunos, tendo em vista a 
proximidade do período 
de campanha e a preci-
são de colaborar com o 
processo democrático 
para escolha dos futuros 
Prefeitos e Vereadores. 
A primeira palestra tratou 
sobre “estratégias elei-
torais”, e foi conduzida 
por Giovani Pereira; em 

Em uma parceria entre 
o Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
e a Prefeitura de Arantina, 
o Projeto Harmonia Musi-
cal tem se destacado como 
um importante agente na 
promoção da cultura mu-
sical na região. Com o 
objetivo de proporcionar 
o aprendizado e a prática 
de diversos instrumentos 
musicais, o projeto tem 
conquistado não apenas 
os participantes, mas tam-
bém toda a comunidade.

O projeto abraça uma 
ampla gama de gêneros 
musicais, proporcionan-
do aos alunos uma ex-
periência diversificada 
e enriquecedora. Des-
de percussão até vocal, 
passando por guitarra, 
violão, violino, teclado e 
baixo, os participantes 
têm a oportunidade de 
explorar e aprimorar suas 
habilidades em diferen-
tes áreas da música.

Um dos pontos altos 
do projeto é a participa-
ção dos alunos em apre-
sentações em concursos 
e datas comemorativas. 
Recentemente, o grupo 
realizou uma belíssima 
apresentação musical em 
Bom Jardim, que resul-

seguida Dr. Luis André 
Vasconcelos apresentou 
o tema “condutas veda-
das”, logo após, para falar 
sobre marketing político 
os especial istas João 
Vitor e Kauê, trouxeram 
um conteúdo dinâmico 
e com dicas para uma 
campanha bem sucedida; 
os últimos painéis foram 
proporcionados pelos ad-
vogados Dr. Matheus e 
Dr. Rômulo Almeida, que 
trataram sobre “registro 
de candidaturas e presta-
ção de contas eleitorais”

O objetivo do Grupo 
Unimeta é oferecer supor-
te aos pré-candidatos os 
cargos do executivo e le-
gislativo, proporcionando 
estratégias coordenadas 
desde da montagem das 
equipes até a prestação 
de contas eleitoral. Con-
tribuir para um  processo 
eleitoral confiável é crucial 
para a legitimidade do 
governo eleito. Se uma 

tou na conquista de um 
certificado de reconhe-
cimento. Esta realização 
não apenas celebra o 
talento dos participantes, 
mas também demonstra 
o impacto positivo que o 
projeto tem na formação 
cultural e artíst ica da 
comunidade.

E  as  ce leb rações 
não param por aí. No 
próximo domingo, está 
agendada a premiação 
dos grandes ta lentos 
do projeto. A Prefeitura 
Municipal de Arantina 
já está anunciando e 
convidando a todos para 
prestigiarem esse even-
to especial, que promete 
ser uma verdadeira ce-
lebração da música e do 
talento local.

O Projeto Harmonia 
Musical é mais do que 
uma iniciativa cultural; 
é um exemplo vivo do 
poder  t rans fo rmador 
da arte e da música na 
vida das pessoas. Ao 
elevar a cultura musical 
na  c idade,  o  p ro je to 
não só enriquece a vida 
de seus participantes, 
mas também fortalece 
os laços comunitários e 
inspira toda uma gera-
ção de talentos.

eleição não for segura, 
os resultados podem ser 
questionados, levando a 

disputas políticas e sociais 
que minam a estabilidade 
e a coesão da sociedade.

Tem como propósito 
considerar aspectos psi-
cológicos, sociais, econô-
micos e de saúde, todos 
voltados para o bem-estar 
do indivíduo na idade mais 
avançada. Logo, com base 
em resultados de pesqui-
sas e estudos, a geronto-
logia desenvolve teorias 
autoaplicáveis desde a 
entrada nos anos madu-
ros, que o autor chama 
de “envelhecência” e que 
também é conhecida como 
terceira idade ou “melhor 
Idade”. Neste livro o autor 
Darnício Assis expõe algu-
mas da principais teorias 

Autor de Aiuruoca 
publica livro sobre 

Gerontologia

Exposição de Celina Lucinda 
em São Vicente de Minas

A gerontologia é o estudo do pro-
cesso de envelhecimento humano.

gerontológicas e sua apli-
cabilidade na vida prática 
e diária.

Mas nem só de teorias 
se compõe o livro. Numa 
segunda parte, o autor – 
que tem formação superior 
em Língua Portuguesa 
e Literatura-, oferece al-
gumas peças literárias, 
como conto, fábula, crô-
nica, biografia, seja a tí-
tulo ilustrativo das teorias 
apresentadas, seja para 
reflexão ou simplesmente 
deleite do leitor, já que não 
falta bom-humor.

Contato com o autor: 
darnicioassis@gmail.com

A união entre 
tradição e elegância 
é uma marca inde-
lével da história da 
moda. Na iminência 
de mergulhar nesse 
universo de refina-
mento e sofisticação, 
convidamos você a 
embarcar em uma 
jornada única pela 
alta costura de Ce-
lina Lucinda. Com 
mais de 25 peças 
meticulosamente con-
feccionadas, a exposição 
“Tradição e Elegância: A Alta 
Costura de Celina Lucinda” 
promete encantar os olhos e 
os corações dos apreciadores 
de arte e moda. É um convite 
a mergulhar na história por 
trás de cada traço, cada ponto, 
cada detalhe que compõe es-
sas criações singulares.

Celina Lucinda é natural 
de São Vicente de Minas. 
Costureira Profissional com 
49 anos de experiência. Ini-
ciou a carreira de costureira 
aos 14 anos, aprendendo 
com sua irmã mais velha. 
Com o passar do tempo 
conquistou a freguesia local 
e, em seguida, expandiu a 
clientela para outros muni-
cípios e estados.

Em sua jornada, Celina 
desenvolveu habilidades e o 
olhar para os detalhes, des-
tacando a excelência na alta 
costura, com reconhecimento 
do alto padrão de costura. 
Já trabalhou para marcas 
renomadas, incluindo Marie 
Claire, Roni Esportes em São 

Paulo e Mabel Magalhães em 
Belo Horizonte.

Hoje, além de atender 
clientes selecionados, Celi-
na também é professora de 
costura. Ensina mulheres 
interessadas em aprender 
a arte da costura, capaci-
tando-as com habilidades 
práticas. Tem dedicação em 
compartilhar o conhecimen-
to e promover a indepen-
dência financeira através da 
costura, contribuindo para o 
enriquecimento da comuni-
dade local com habilidades 
artesanais tradicionais.

A abertura oficial da ex-
posição Tradição e Elegân-
cia: Alta Costura de Celina 
Lucinda está marcada para 
o dia 16 de maio, às 19 ho-
ras, na Casa de Cultura de 
São Vicente de Minas. Fica-
rá em cartaz até o dia 30 de 
junho de 2024. Convidamos 
a comunidade a se juntar a 
nós neste evento memo-
rável, onde a tradição se 
encontra com a vanguarda, 
e a elegância é eternizada 
em cada ponto.
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Futsal masculino e feminimo de
Andrelândia se consagram vice-campeãs da 

primeira etapa da Copa TV Integração

No sábado, 27/04, 
Cruzíl ia foi palco do 
Primeiro Encontro do 
LEEI, Leitura e Escrita 
na Educação Infantil. 
O evento contou com a 
participação de 45 pesso-
as, incluindo professores 
regentes de Pré de 4 
e Pré de 5 das escolas 
municipais, coordenado-
res, diretores e equipe 
da Secretaria Municipal 
de Educação. Cruzília 
se destacou como polo, 
recebendo também os 
municípios de Minduri e 
São Thomé das Letras.

No encontro, estraté-
gias pedagógicas para 
promover a leitura e es-

Primeiro Encontro do LEEI, eitura e 
Escrita na Educação Infantil em Cruzília
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As equipes de Futsal 
Feminino e Masculino 
do River Plate se consa-
graram vice-campeãs da 
primeira etapa da Copa 
TV Integração. Os jogos 
aconteceram esse final 
de semana em São João 
del-Rei. A equipe rece-
beu o apoio da Prefeitura 
de Andrelândia, através 
da Secretaria Municipal 
de Esporte. 

Ambas as equipes 
de Andrelândia tiveram 
um excelente desem-
penho nessa importan-
te competição regional. 
Mas durante as finais, 
as equipes de Andre-
lândia foram derrotadas 

pelos anfitriões: o Athletic  
(masculino) e o Social 
(feminino). 

Com o resultado, a 
equipe feminina se clas-
sificou para as quartas de 
finais da segunda fase da 
competição, que aconte-
cerá em Juiz de Fora. 

No total, a delegação 
de Andrelândia contou 
com 28 atletas e 04 in-
tegrantes da Comissão 
Técnica.

A Prefeitura de An-
drelândia juntamente 
com a Secretaria Muni-
cipal de Esportes para-
beniza a equipe do River 
Plate Futsal por essa 
brilhante conquista.

crita desde cedo foram 
discutidas, enfatizando a 
criação de um ambiente 
alfabetizador e atividades 
lúdicas para atrair as 
crianças para o mundo 
das letras. Experiências 
de sucesso foram com-
partilhadas, ressaltando 
o valor do trabalho em 
equipe entre educadores 
para melhorar a educa-
ção. O evento foi signi-
ficativo para Cruzília e 
região, demonstrando a 
importância do investi-
mento na formação con-
tínua dos profissionais 
da educação para uma 
sociedade mais instruída 
e crítica.

Há vários motivos 
que levam uma pessoa 
a comprar ou adotar um 
cão. Muitas vezes é para 
proteger a casa, outras 
para espantar a solidão, 
algumas para agradar 
uma criança. Seja qual 
for a motivação, um cão 
ou gato é um animal de 
criação diferente, pois, 
ao contrário de galinhas, 
porcos e vacas, não são 
criados para consumo, 
não vão terminar na pa-
nela. Há quem goste 
mais de cachorro; outros 
preferem os bichanos, 
mas o que todos com-
partilham é do amor que 
esses animais compar-
tilham. Eles se entriste-
cem quando nos veem 
amuados, nos defendem 
de qualquer ameaça, 
abanam o rabo mesmo 
quando são repreendi-
dos e dizem até que são 
para-raio de doenças e 
energias negativas. 

O que leva alguém a 
abandonar ou maltratar 
um animal que é puro 
amor? Por que seu me-
lhor amigo deixou de ser 
importante? Há cidades 
no Brasil em que é proi-
bido deixar o cachorro 
preso na corrente. Se ele 
tem um comportamento 
inadequado é possível 
corrigir ensinando-o, caso 
ele tenha sofrido um aci-
dente ou esteja doente, 
dá para pedir ajuda aos 
grupos de apoio, assim 
como quando a situa-
ção financeira da família 
fica apertada. O que não 
dá para compreender é 
gente que abandona o 
animal doente, filhotes 
que acabaram de nascer, 
espancam ou fazem ou-
tras maldades.

No final do ano passa-
do, o grupo Amor Animal 
achou um cachorro Ame-
ricano que havia perdido 
o rabo (quem sabe uma 
capivara arrancou) e a 
ferida já estava com uma 
bicheira profunda. Todos 
que chegavam perto dele 
sentiam o forte cheiro de 
podridão e os comercian-
tes o espantavam quando 
ele tentava ganhar algum 
alimento ou água. Esse 
cão “fantasma” era visto 
em vários locais da cida-
de, mas mesmo doente 
ainda tinha energia para 
andar rápido e fugir dos 
cuidadores. Sobreviveu 
de rasgar sacos de lixo à 
noite e comer as sobras. 
Vários esforços foram 

Por que você
quer ter um animal 

de estimação?

feitos pelo grupo para ten-
tar resgatá-lo e levá-lo ao 
veterinário. Inclusive ofere-
cer alimento de longe para 
conquistar sua confiança. 
Ele chegou a ser pego e 
contido com um cambão, 
mas conseguiu escapar. 
Como um fantasma, desa-
parecia e depois voltava. 
A última vez que foi visto 
estava curado, próximo ao 
cemitério da cidade.

Outra resgatada que 
está em lar temporário é 
uma cadela, também Ame-
ricana, que ganhou o nome 
de Diana, a deusa da caça. 
Diana foi abandonada com 
cinomose, uma doença 
grave e muito contagiosa 
que se não for tratada 
leva o animal ao óbito, 
mas que pode ser evitada 
com vacinação. Sem poder 
ter contato com outro cão 
para não passar a doença, 
precisou ficar isolada em 
uma casa, onde as cuida-
doras se revezaram por 
semanas para medicá-la 
e alimentá-la. Hoje em um 
lar temporário, Diana está 
em lar temporário de uma 
cuidadora e aguarda um 
lar amoroso que a adote. 

Coragem foi outro cão, 
sem raça definida (srd), ou 
vira-lata como são chama-
dos, abandonado com uma 
enorme ferida nas costas. 
O filhote deve ter sido 
muito agredido porque seu 
nome não fazia jus ao seu 
temperamento. Coragem 
morria de medo. Deu tra-
balho para as cuidadoras 
porque, desconfiado, se 
escondia debaixo ou atrás 
dos móveis e se encolhia 
todo quando alguém ten-
tava fazer contato, mesmo 
com seus olhinhos meigos 
pedindo amor. Ele ficou em 
lar temporário com uma 
das integrantes do Grupo 
Amor Animal e agora está 
para adoção. 

Essas são apenas três 
de outra meia dúzia de 
histórias de animais resga-
tados, cuidados e acolhidos 
em apenas dois meses. O 
que o grupo e todas as pes-
soas que gostam de bichos 
esperam é que essas his-
tórias cada vez se repitam 
menos. O que esperamos 
é que os que têm gatos e 
cães cuidem de seus ani-
mais: vacinando, curando, 
castrando e, acima de tudo, 
dando amor. 

Siga o Grupo Amor Ani-
mal nas redes sociais @
amor_animal_aiuruoca_mg 
ou entre em contato pelo 
telefone (35) 99761-6575. 

Animal para adoção: Fila Brasileiro. Este cão é dócil, 
obediente, leal, determinado e corajoso.
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CTI do Hospital Unimed 
entra em operação

São Lourenço recebe 6ª edição 
de Festival de Doces 

Produtores locais e regionais participarão do tradicional 
evento, gratuito e aberto ao público, que acontece entre os 

dias 30 de maio e 02 de junho.

Nesta segunda-feira 
13 de maio entrou em 
operação o Centro de Te-
rapia Intensiva do Hospital 
Unimed Circuito das Águas 
em São Lourenço-MG, o 
que possibilita a internação 
de casos complexos que 
necessitam de Terapia 
Intensiva.

O CTI conta com 10 
leitos em box privativos, 
monitorados por uma 
equipe multidisciplinar 
altamente capacitada e 
com médicos formados 
em Terapia Intensiva e 
preparados para prestar 
assistência aos pacientes 
com alta complexidade. 
Inicialmente serão abertos 
4 leitos no novo setor, que 
conta com equipamentos 
de última geração, ex-
tremamente avançados 
para o suporte à vida. Um 

Para celebrar e exal-
tar os famosos doces mi-
neiros, a cidade de São 
Lourenço está se prepa-
rando para sediar mais 
uma edição do tradicional 
“Doces Minas – Festival 
Mineiro de Doces”. O 
evento, que acontece 
entre os dias 30 de maio 
e 02 de junho, movimenta 
e promove o turismo e a 
economia da cidade do 
Sul de Minas no feriadão 
de Corpus Christi. 

Durante os quatro dias 
de evento, que já é sucesso 
de público há cinco anos, 
os visitantes poderão visitar 
a área de estandes rechea-
dos de iguarias com degus-
tações, além de vivenciar 
uma intensa programação 
de aulas gastronômicas 
no Calçadão II - com apre-
sentações de histórias e 
receitas de doces mineiros 
que atravessam gerações 
familiares. 

Este ano, os produto-
res regionais participan-
tes apresentam desde os 
doces mais tradicionais 
(como doces de leite, com-
potas e goiabadas), até 
os que atendem às novas 
tendências do mercado 
(como os orgânicos, zero 
açúcar, sem glúten e zero 
lactose). Nomes como Ar-
mazém de Minas, Apiário 

dos leitos é especial para 
o isolamento de pacien-
tes com patologias que 
demandam proteção e 
cuidados especiais.

Coordenado pelo Dr. 
Celso Villela, médico es-
pecialista em Medicina 
Intensiva e Pneumologia, 
o CTI visa absorver as 
demandas geradas pelo 
Centro Cirúrgico e outras 
unidades do Hospital e su-
porte a clientes Unimed da 
região e de todo o Brasil.

A unidade foi vistoria-
da pela Vigilância Sanitá-
ria e recebeu a visita de 
representantes do CO-
REN (Conselho Regional 
de Enfermagem) que 
não pouparam elogios à 
estrutura, aos processos 
e protocolos e ao atendi-
mento humanizado pres-
tado pela equipe.

Esperança, Flor de Mel 
e Me Lambuzei já estão 
confirmados. Todas as 
atividades são gratuitas e 
abertas ao público. 

Segundo Gustavo Pas-
sarelli, presidente do São 
Lourenço Convention & Vi-
sitors Bureau, o evento já 
é uma tradição na cidade, 
e a expectativa é grande 
para a edição de 2024.  

“São Lourenço é co-
nhecido como um local de 
origem de deliciosos doces 
e o festival já entrou para o 
calendário fixo da cidade, 
atraindo turistas de todo o 
Brasil. Afinal de contas, os 
sabores mineiros ultrapas-
sam fronteiras estaduais. 
Estamos muito animados 
em anunciar a 6ª edição 

e temos certeza de que 
iremos promover ainda 
mais a história da cultura 
doceira da região”, conta 
o executivo. 

O “Doces Minas – Fes-
tival Mineiro de Doces” é 
realizado pelo São Louren-
ço Convention & Visitors 
Bureau, com patrocínio da 
Construtora e Incorpora-
dora Vilela Campos, Água 
São Lourenço e Raimax, e 
fomento da Secretaria de 
Turismo e Prefeitura Muni-
cipal de São Lourenço. 

  
Sobre São Lourenço:  

  
Situada no sul de Minas 

Gerais, São Lourenço é 
uma cidade hospitaleira e 
com um agradável clima 

de montanha presenteado 
pela Serra da Mantiqueira. 
Perfeita para recarregar 
as energias, a cidade atrai 
turistas de todo o país in-
teressados em explorar 
as regiões do Circuito das 
Águas, assim como os fãs 
do ecoturismo, turismo rural 
e da gastronomia mineira.  

A cidade é conhecida 
por ser o berço de delícias 
gastronômicas como o pri-
meiro requeijão do Brasil, 
além de ser referência nos 
doces tradicionais e diet. 
Do emocionante passeio 
de Maria Fumaça até uma 
corrida de kart, passando 
pelo voo de balão e pelos 
roteiros em fazendas, a ci-
dade é sempre acolhedora 
e rica em atrativos.

Fotos: Prefeitura de São Lourenço

Campanha contra 
dengue continua

Foi realizado um mutirão 
para limpeza e também 
fumacê nas escolas para 
combater a dengue em São 
Lourenço.

A equipe contou com 
parceria dos servidores de 
Endemias, Infraestrutura, 
SAAE e civis voluntários, 
que colaboraram na ativi-
dade do “mutirão”, realizada 
no bairro: Nossa Senhora 
de Lourdes, onde mais de 
20 toneladas de materiais 
inservíveis “lixo” foram re-
tirados.

Atividades paralelas 
como “Fumacê” acontecerão 
também em várias escolas, 
como: Escola Municipal Is-

mael Junqueira de Souza, 
Escola Municipal Manuel 
Monteiro e Escola Municipal 
Dr.Emílio Abdom Póvoa.

A Escola Municipal Frei 
Osmar também já recebeu 
Fumacê e está sendo ela-
borado cronograma para 
atender as demais Escolas 
do município. 

O Departamento de Epi-
demiologia agradece a todos 
envolvidos pela colaboração 
e continua solicitando apoio 
da população de São Lou-
renço, quanto a limpeza e 
cuidados necessários contra 
Dengue.

Faça sua parte também. 
Todos contra Dengue!

Tabagismo na 
Adolescência é 

tema de palestra

Maio tem o Dia Mundial 
Sem Tabaco e apesar da 
data ser no último dia do 
mês (31/05), as ações de 
conscientização da Unimed 
Circuito das Águas contra o 
Tabagismo já começaram.

A convite do Colégio Dom 
Bosco, do bairro Solar dos La-
gos em São Lourenço, a equi-
pe multidisciplinar do NAIS, 
Núcleo de Atenção Integral à 
Saúde, esteve no colégio para 
conversar com as turmas do 
Ensino Médio.

Além da palestra foi dis-
ponibilizado o e-book sobre 
o tema, que traz dicas e im-
portantes informações para 
a prevenção e cessação do 
Tabagismo.  Profissionais 
de enfermagem, nutrição, 

psicologia e educação física 
participaram da palestra, que 
contou ainda uma atividade 
de alongamento.

A cartilha disponibilizada 
em formato digital para a esco-
la, alunos e familiares foi pro-
duzida pelo NAIS e fala sobre 
os perigos do Tabagismo na 
adolescência, como dizer não, 
a consequências do vício e os 
riscos para a saúde, inclusive 
dos dispositivos eletrônicos.

A Unimed Circuito das 
Águas mantém um progra-
ma de promoção de Saúde 
que auxilia os clientes que 
desejam parar de fumar. O 
programa, chamado Vida 
Livre, tem inscrições gratuitas 
e é coordenado pelo Espaço 
Viver Bem da Unimed.


